
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【実施理由①】２０２２年１１月１６日に行われた年末手当再申し入れ交渉におい

て、ＪＲ東労組は「納得できない」という組合員・社員の声を会社に届けました！ 

その交渉の中で、会社が年末手当回答後に把握した社員の意見聞いたところ、 
 

会社回答(一部抜粋） 
我々に届いている具体的な声としては、夏を超えて、2.3 ヶ月を超

えてよかった。思っていたよりもらえた。少なくとも 2.4 ヶ月+2 万
円ということで予想以上だったということで、前向きな意見がある。 

 

この会社回答が本当に社員の本音なのでしょうか 

 

【実施理由②】 低額な会社回答を引き出す

かのように、支社社友会が「夏季手当を超え

る」「夏と同等」と社友会の意思として会社

に伝えていたことがわかりました。 
 

この要望が本当に社友会会員の本音なのでしょうか 
 

 以上の理由により、会社はＪＲ東労組未加入者の本音を把握しているのかアンケート取り
組み、ＪＲ東日本で働く者の労働条件の維持・向上のために、社員の本音を会社に届けて
いきたいと思います。 
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A 支社社友会 夏季手当を超える回答 

B 支社社友会 夏と同等またはそれ以上 

Ｃ支社社友会 夏季手当を超える支給額 

Ｄ支社社友会 夏季(2.3カ月)を超える回答 

Ｅ支社社友会 夏季手当を超える回答 


